



25/10/2024

### **ORIENTE MEDIO**

#### **-GUERRA ISRAEL – HAMÁS – LÍBANO**

**Al menos 17 personas mueren en un ataque israelí contra una escuela convertida en refugio en Nuseirat.**

Unas 17 personas, casi todas mujeres y niños, resultaban muertas ayer en un bombardeo israelí contra una escuela convertida en refugio en el campo de refugiados de Nuseirat, en el centro de la franja de Gaza, según informaban los médicos del territorio. El ataque se producía después de que la cadena de televisión qatarí Al Jazeera acusara a Israel de convertir en objetivos a sus periodistas que informan desde el norte de Gaza. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**EEUU advierte contra una campaña “prolongada” en el Líbano mientras Israel ataca Beirut.**

Los ataques israelíes golpeaban Beirut ayer por la noche, después de que EEUU advirtiera contra una campaña “prolongada” de Israel en Líbano y se iniciaran esfuerzos para mantener nuevas conversaciones sobre un alto el fuego y un acuerdo sobre rehenes en Gaza. [THE GUARDIAN](#)

**Asimismo, Macron advierte a Netanyahu de no “sembrar la barbarie” en sus declaraciones sobre el Líbano.**

El presidente francés advertía ayer a Benjamin Netanyahu que “la civilización no se defiende mejor sembrando la barbarie nosotros mismos”, en una conferencia convocada por él mismo en París para recaudar 200 millones de dólares para el ejército oficial del Líbano y 800 millones de dólares en ayuda humanitaria para el país. Asimismo, Macron también prometió ayudar a entrenar a 6.000 fuerzas oficiales libanesas adicionales, pidió un alto el fuego y el fin de los ataques israelíes contra las fuerzas de paz de la ONU, para lo cual dijo que no había justificación. [THE GUARDIAN](#)

**En el sur del Líbano, los cascos azules atrapados en un movimiento de pinza.**

Artículo de [LE MONDE](#) sobre los soldados de la fuerza de paz de la ONU, que se encuentran atrapados entre el ejército israelí, que los considera una molestia, y Hezboláh, que pretende explotarlos.



## **EEUU e Israel mantendrán conversaciones de paz sobre Gaza en Doha, pero todavía no hay señales de que Hamás vaya a participar**

Los jefes de espionaje de EEUU e Israel mantendrán conversaciones en Doha este fin de semana, mientras la administración Biden renueva su esfuerzo por detener la guerra en Gaza y lograr la liberación de los rehenes israelíes después del asesinato del líder de Hamás. Las negociaciones entre el jefe de la CIA, Bill Burns, y David Barnea, el jefe de la agencia de inteligencia israelí Mossad, están programadas para el domingo y serán las primeras discusiones sobre un alto el fuego para la franja asediada desde agosto. [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

## **Irán se prepara para la guerra con Israel, pero espera evitarla.**

Mientras se prepara para un esperado ataque de represalia por parte de Israel, Irán ha ordenado a sus fuerzas armadas que se preparen para la guerra, pero también que intenten evitarla, tras haber presenciado la aniquilación de sus aliados en Líbano y Gaza. Según fuentes oficiales iraníes, si los ataques israelíes infligen daños generalizados y muchas víctimas, Irán tomará represalias. Pero si Israel limita su ataque a unas pocas bases militares y almacenes que almacenan misiles y drones, Irán bien podría no hacer nada. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **“El dilema al que se enfrenta el líder de Irán”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la decisión crucial a la que se enfrenta ahora el líder supremo de Irán -si debe o no desarrollar armas nucleares- tras haber sufrido pérdidas devastadoras en los últimos 100 días.

## **El plan de Israel de prohibir a la UNRWA el acceso a Gaza marca un nuevo punto bajo en sus relaciones con la ONU.**

El deterioro de las relaciones entre las Naciones Unidas e Israel parece haber llegado a su punto más bajo con la inminente aprobación de un proyecto de ley en el parlamento israelí diseñado para hacer imposible que la agencia de ayuda y obras públicas de la ONU para los palestinos (UNRWA) opere en Gaza y Cisjordania. EEUU es el único país que probablemente pueda persuadir a Netanyahu de abandonar el plan condenado por 123 estados miembros. [THE GUARDIAN](#)

## **El fin de la partida de Israel en Gaza: acabar con Hamás donde empezó la guerra.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la feroz campaña en la que sigue involucrado el ejército israelí en el enclave palestino mientras libra su otra guerra en el Líbano.



## **-MAR ROJO**

**Rusia proporcionó datos sobre los objetivos del ataque hutí a la navegación mundial.**

Rusia proporcionó datos sobre los objetivos de los rebeldes hutíes de Yemen cuando atacaron barcos occidentales en el Mar Rojo con misiles y drones a principios de este año, lo que ayudó al grupo respaldado por Irán a asaltar una arteria importante para el comercio mundial y desestabilizar aún más la región. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE FIGARO](#)

## **-SIRIA**

**El Observatorio Sirio de Derechos Humanos informa de 27 civiles muertos por ataques turcos en Siria.**

El Observatorio Sirio de Derechos Humanos (OSDH) informaba este viernes que 27 civiles han muerto en ataques turcos contra el norte y este de Siria, llevados a cabo en represalia por el ataque del miércoles que dejaba cinco muertos en Ankara. [LE FIGARO](#)

## **GUERRA EN UCRANIA - RUSIA**

**Putin no niega que Corea del Norte haya enviado soldados a Rusia.**

Vladimir Putin ha eludido las afirmaciones de que Corea del Norte haya enviado soldados a Rusia, insistiendo en que depende de Moscú cómo ejecutar su cláusula de defensa mutua con Pyongyang. Durante su intervención al cierre de la cumbre de los BRICS ayer en Kazán el jueves, el presidente ruso acusaba a Occidente de intensificar la guerra en Ucrania y dijo que estaba “viviendo una ilusión” si pensaba que podía infligir una derrota estratégica a Rusia. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**Putin abandona la cautela sobre Corea del Norte en busca de la victoria en Ucrania.**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre cómo la invasión de Ucrania ha llevado al líder ruso a abandonar la cooperación con Occidente sobre el arsenal nuclear de Corea del Norte, en favor de una alianza militar cada vez más profunda con Pyongyang.

**Por su parte, Pekín se muestra inquieto por la presencia de tropas norcoreanas en Rusia.**

Para China, el despliegue de tropas norcoreanas amenaza con desestabilizar el delicado equilibrio de poder en la península de Corea. Asimismo, unos lazos más estrechos entre Rusia y Corea del Norte también podrían impulsar a EEUU,



Japón y Corea del Sur a reforzar su alianza militar en el este de Asia, que Pekín ya considera destinada a contener su creciente poder. [FINANCIAL TIMES](#)

## **“Alianza de sangre”: por qué Corea del Sur teme la implicación de Corea del Norte en la guerra de Ucrania.**

Artículo de [THE GUARDIAN](#) sobre la profunda preocupación en Seúl por la noticia de que tropas de Corea del Norte podrían unirse a las rusas en el campo de batalla en Ucrania, mientras teme que la participación de Corea del Norte en el conflicto de Ucrania pueda tener repercusiones en su frontera, donde las tensiones ya son elevadas.

## **Por qué “miles” de soldados norcoreanos no cambiarían el curso de la guerra en Ucrania.**

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre las consecuencias que podría tener la posible formación de soldados norcoreanos en Rusia, que responde más a una cuestión política que militar. Para evitar una escalada brutal con Occidente, Moscú podría optar por una solución intermedia: enviar soldados norcoreanos a Kursk, pero no a los territorios ucranianos ocupados. Desde el punto de vista militar, unos miles de norcoreanos desplegados en Kursk no sería suficientes por sí solos y tendrían que coordinarse con los rusos.

## **La presencia de tropas norcoreanas junto a Rusia ilustra las nuevas ambiciones globales de Pyongyang.**

Artículo de [LE MONDE](#) sobre el despliegue de tropas norcoreanas junto a las rusas, en consonancia con los compromisos de la “asociación estratégica” firmada en junio en Pyongyang por Vladimir Putin y el líder Kim Jong-un. Esta alianza es la piedra angular del reposicionamiento estratégico de Corea del Norte: de una postura defensiva, orientada a la disuasión dotándose de una fuerza balística y nuclear contra EEUU, Pyongyang ha pasado a la preparación de una acción preventiva contra Corea del Sur, que se ha convertido en su principal enemigo.

## **Los médicos que salvan vidas en un búnker secreto, a tres metros bajo tierra, en el frente ucraniano.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los 20 hospitales subterráneos que planea construir Ucrania para proteger a los pacientes y al personal del ejército ruso, que -según Kiev- ha atacado hospitales durante esta guerra.

## **Las conversaciones secretas de Elon Musk con Vladimir Putin.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los contactos regulares entre el hombre más rico del mundo y el principal antagonista de EEUU, que plantean



preocupaciones de seguridad. Aunque EEUU y sus aliados han aislado a Putin en los últimos años, el diálogo de Musk podría indicar un nuevo acercamiento con el líder ruso y reforzar el deseo expresado por Trump de llegar a un acuerdo sobre cuestiones importantes como la guerra en Ucrania. [LE FIGARO](#)

## **La batalla de Vladimir Putin para mantener a Georgia en la órbita de Rusia.**

Reportaje de [FINANCIAL TIMES](#) sobre las elecciones en Georgia, que podrían decidir si se inclina hacia Moscú o Bruselas, mientras los observadores temen que se produzcan actos de violencia. Putin y sus representantes están luchando arduamente para garantizar que los antiguos vecinos soviéticos de Rusia permanezcan en su esfera de influencia, y no sólo mediante la invasión de Ucrania.

## **“Biden debe tomar una decisión crucial sobre Ucrania”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre las graves consecuencias que tendrán las elecciones estadounidenses y lo que haga el presidente Biden antes de dejar el cargo para la trayectoria de la guerra entre Rusia y Ucrania. Si Joe Biden le otorga a Ucrania la capacidad de atacar profundamente el territorio ruso, será difícil que un nuevo presidente pueda revertir esa decisión.

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-COREA DEL NORTE**

#### **Lo que hay que saber sobre las capacidades militares de Corea del Norte.**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre las fuerzas nucleares de Corea del Norte, que han sido el foco de preocupación mundial, y su vasto y poderoso ejército convencional, aunque se vea obstaculizado por la escasez, la corrupción y el aislamiento.

### **EUROPA: INMIGRACIÓN (ESPAÑA)**

#### **“¿Un presidente del Gobierno defendiendo la inmigración? Puede pasar. Acaba de pasar aquí en España”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el tono de Pedro Sánchez y su firme defensa de la inmigración por razones humanitarias y económicas, que contrasta marcadamente con el de sus homólogos europeos.